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Abstract (en)
The installation set has an upper part including a bearing attachment (1), a control rod (5). A lower part (20) is provided with a fitting attachment (3)
and a sheathing pipe (2). The upper part is attached by a removable plug connector at the sheathing pipe and the control rod of the lower part. The
sheathing pipe contact element (7) and the control rod contact element (14) of the upper part are on the same axial height.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Einbaugarnitur mit einem Oberteil (10), das einen Lageraufsatz (1) umfasst, und mit einem Unterteil (20), das einen
Armaturenaufsatz (3) und ein Hülsrohr (2) umfasst, wobei das Oberteil (10) mittels einer abzichbaren Steckverbindung an dem Hülsrohr (2) des
Unterteils (20) angebracht ist, wobei das Hülsrohr-Eingriffsglied (7) und das Antriebsstangen-Eingriffsglied (14) des Oberteils (10) im Wesentlichen
auf derselben axialen Höhe liegen.
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